

NOUVEAUTÉ

L'EUTHANASIE *Pour un débat dans la dignité*

de Michel CAVEY

Peut-on réellement songer à escamoter la mort ?

Notre civilisation semble le croire, en tout cas c'est à cette fin qu'elle consacre une grande part de ses ressources : ne pouvant supprimer la mort, elle la retarde jusqu'à l'absurde de l'acharnement thérapeutique, elle la cache dans les hôpitaux... Et cela ne lui suffit pas : on rêve d'une mort contrôlée, aseptisée, obéissante. Rien ne doit échapper à l'homme moderne.

Pourquoi pas ?

Simplement parce que cela n'a aucun sens. La mort est un événement trop sérieux pour qu'on l'aborde à coups de terreurs et de fantasmes. Et la question de la fin de vie mérite autre chose que des débats conduits à la hâte sous la pression de drames médiatisés avec plus ou moins de bonne foi.

Dans la discussion actuelle sur l'euthanasie, ceux qui ont une réelle expérience de la mort ne sont pas si nombreux. L'auteur est gériatre. Son métier est d'écouter des malades souvent très âgés, d'entendre leurs volontés et de les respecter ; ce sont ainsi plusieurs milliers de personnes qu'il a pu accompagner dans leurs choix, et plusieurs centaines sur le chemin de leur mort.

Ce livre prend clairement parti contre l'euthanasie, mais ce n'est pas son but principal. Il s'agit avant tout d'une tentative pour redéfinir de manière claire les principales notions qui sont au cœur de ce débat, et pour redonner à ce dernier une objectivité dont il manque bien souvent.

Michel CAVEY est chef d'un service de soins de suite gériatriques : il est également praticien des soins palliatifs et réfléchit depuis longtemps aux aspects éthiques, mais aussi culturels et symboliques de son métier. Cet ouvrage est l'aboutissement de plusieurs années de réflexion sur la question de l'euthanasie.

ISBN : 2-7475-7864-X
Prix : 17.50 €
202 pages